

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Перечень ключевых слов: ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ КАПИТАЛ, ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ, НИОКР, ИНВЕСТИРОВАНИЕ, ОБРАЗОВАНИЕ, ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, МИРОВАЯ ЭКОНОМИКА

Цель работы: на основе изучения теоретических и практических аспектов формирования и функционирования человеческого капитала определить перспективы экономического роста стран мирового хозяйства в современных условиях.

Для достижения данной цели необходимо решить следующие **задачи:**

1. Изучить научные аспекты человеческого капитала, определить его сущность и влияние на экономический рост.
2. Провести анализ и дать оценку влияния инвестиций в человеческий капитал на экономический рост стран мирового хозяйства.
3. Выявить перспективы накопления человеческого капитала в целях стимулирования экономического роста в условиях экономики знаний.

Объектом исследования является система социально-экономических отношений по воспроизводству человеческого капитала.

Предмет исследования – влияние инвестиций в человеческий капитал на экономический рост стран мирового хозяйства.

Формулировка полученных результатов и их новизна:

В первой главе рассматриваются теоретико-методологические основы функционирования и взаимодействия человеческого капитала и экономического роста: уточняется сущность и содержание категории «человеческий капитал»; выделяются типы и показатели измерения экономического роста, исследуются факторы, влияющие на экономический рост; а также выделяются ключевые показатели оценки влияния человеческого капитала на экономический рост. Новизна содержания данной главы заключается в том, что была обоснована закономерность непосредственного влияния человеческого фактора на экономический рост и выделены показатели оценки такого воздействия.

Во второй главе рассматриваются вопросы инвестирования в человеческий капитал в странах мировой экономики, а также проводится анализ динамики показателей экономического роста в странах мировой экономики. Новизна содержания данной главы заключается в том, что статистически было доказано следующее: многие страны мира, которые известны своими большими объемами и преимущественно положительной динамикой инвестиций в человеческий капитал, демонстрировали также положительную динамику в своем экономическом развитии.

В третьей главе отражены особенности функционирования экономики знаний в условиях глобализации, определяется характер ее влияния на человеческий капитал, а также выделяются направления и способы стимулирования инвестиций в человеческий капитал в современных условиях в рамках институционального компонента. Новизна содержания данного параграфа заключается в том, что, изучив особенности функционирования экономики знаний в условиях глобализации, были определены основные направления и способы стимулирования инвестиций в человеческий капитал в странах мировой экономики.

Материалы магистерской работы были использованы для подготовки тезисов и выступления на секции 78 -й научной конференции студентов, магистрантов и аспирантов ФМО.

Структура и объем диссертации.

Магистерская диссертация состоит из введения, общей характеристики работы, трех глав, заключения, библиографического списка, включающего 88 наименований. Работа изложена на 88 страницах. Объем, занимаемый 5 таблицами, 5 рисунками, 4 формулами, 5 Приложениями и списком использованных источников, составляет 14 страниц.

WORK GENERAL CHARECTERSITICS

List of keywords: HUMAN CAPITAL, ECONOMIC GROWTH, RESEARCH AND DEVELOPMENT, INVESTMENT, EDUCATION, HEALTHCARE, WORLD ECONOMY.

Purpose of the work: on the basis of studying the theoretical and practical aspects of the formation and functioning of human capital, to determine the prospects for economic growth in the countries of the world economy in modern conditions.

To achieve this goal, it is necessary to solve the following tasks:

1. Study the scientific aspects of human capital, determine its essence and impact on economic growth.
2. Analyze and assess the impact of investment in human capital on the economic growth of the countries of the world economy.
3. To identify the prospects for the accumulation of human capital in order to stimulate economic growth in the knowledge economy.

The object of the research is the system of socio-economic relations for the reproduction of human capital.

The subject of the research is the impact of investment in human capital on the economic growth of the countries of the world economy.

Formulation of the results obtained and their novelty:

The first chapter examines the theoretical and methodological foundations of the functioning and interaction of human capital and economic growth: the essence and content of the category "human capital" is specified; the types and indicators of measurement of economic growth are distinguished, the factors influencing economic growth are investigated; and also highlights the key indicators of the impact of human capital on economic growth. The novelty of the content of this chapter lies in the fact that the regularity of the direct impact of human capital on economic growth was justified and indicators for assessing such an impact were identified.

The second chapter examines the issues of investing in human capital in the countries of the world economy, and also analyzes the dynamics of indicators of economic growth in the countries of the world economy. The novelty of the content of this chapter lies in the fact that statistically it was proved that many countries of the world, which are known for their large volumes and mainly positive dynamics of investment in human capital, also showed positive dynamics in their economic growth and development.

The third chapter reflects the peculiarities of the functioning of the knowledge economy in the context of globalization, determines the nature of its influence on human capital, and also highlights the directions and methods of

stimulating investment in human capital in modern conditions within the framework of the institutional component. The novelty of the content of this chapter is that, having studied the features of the functioning of the knowledge economy in the context of globalization, the main directions and ways of stimulating investment in human capital in the countries of the world economy were identified.

The materials of the master's work were used to prepare theses and presentations at the section of the 78th scientific conference of students, undergraduates and postgraduates of the Faculty of International Relations.

The structure and scope of the thesis.

The master's thesis consists of an introduction, a general description of the work, three chapters, a conclusion, a bibliographic list, including 88 titles. The work is outlined in 88 pages. The volume occupied by 5 tables, 5 figures, 4 formulas, 5 Appendixes and a list of sources used is 14 pages.

